



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

13 de abril de 2022

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN CONGRESO

Regular uso del cubrebocas dependerá de Salud y el Congreso coadyuvará: Adriana Hernández Íñiguez

<https://lapaginanoticias.com.mx/regular-uso-del-cubrebocas-dependera-de-salud-y-el-congreso-coadyuvara-adriana-hernandez-iniguez/>

El Congreso del Estado coadyuvará con la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) para que se hagan las modificaciones correspondientes para que el uso del cubrebocas sea opcional en espacios libres y ya no obligatorio, puntualizó la presidenta del Poder Legislativo, Adriana Hernández Íñiguez. En entrevista, indicó que Salud deberá presentar la modificación correspondiente y los legisladores deberán analizar las cuestiones internas para hacer los cambios que requiera el decreto. Si bien no adelantó información, dijo esperar a que la solicitud formal llegue al Congreso de Michoacán conforme al panorama que se tiene de la pandemia de COVID-19 y así, tomar la decisión.

Plantean creación de Comisión legislativa en transparencia

<https://acueductoonline.com/plantean-creacion-de-comision-legislativa-en-transparencia/>

Con la finalidad de abril el Congreso a la transparencia y a la rendición de cuentas se presentó una iniciativa de reforma que plantea modificaciones a la Ley Orgánica y de Procedimientos del legislativo local. Una de ellas es que el actual Comité de Transparencia y Acceso a la Información Pública ya no sea conformada sólo por legisladores y legisladoras, y crear también una comisión legislativa en la materia, esta sí que sea integrada por un grupo de diputados y diputadas locales. Esto lo planteó la diputada por la fracción parlamentaria de Acción Nacional, Liz Hernández, quien expuso que en aras de hacer que el Congreso del Estado cumpla con esta obligación de transparentar el manejo de recursos públicos, y las acciones tomadas por el legislativo, es que se considera “fundamental involucrar a las diferentes áreas de este Congreso en el tema”.

Proponen cambios en Comité de Transparencia para facilitar trámites

<https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-cambios-en-comite-de-transparencia-para-facilitar-tramites/>

Cambiar la integración del Comité de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Congreso del Estado, para que en él se encuentren quienes generan día a día la información de oficio que se debe hacer pública, además de la creación de una Comisión Dictaminadora de las iniciativas sobre transparencia y protección de datos personales propone la diputada del PAN, Liz Alejandra Hernández. Del análisis sobre las solicitudes de acceso a la información que se reciben en el Congreso, se observa que la mayoría de ellas recaen en documentos cuya generación y conservación es responsabilidad de las Unidades Administrativas de Servicios Parlamentarios y de Administración y Finanzas, por lo que, al tener a sus titulares al frente del Comité de Transparencia y Acceso a la Información Pública, se facilitará el trámite de respuesta de las solicitudes.

Nuevo sistema de justicia laboral se aplicaría en agosto en Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/politica/nuevo-sistema-de-justicia-laboral-se-aplicaria-en-agosto-en-michoacan/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

13 de abril de 2022

La eventual prórroga hasta el 3 de octubre para la entrada en vigor del nuevo sistema de justicia laboral en Michoacán deja abierta la posibilidad de que se pueda aplicar en cuanto haya condiciones para hacerlo, lo cual podría ser el próximo agosto, afirmó el presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social del Congreso del Estado, Roberto Reyes Cosari. Señaló que aún cuando todo indica que el Senado de la República ratificará la prórroga ya aprobada por la Cámara de Diputados, es preocupante que en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje se sigan acumulando expedientes porque el rezago es de cerca de los 20 mil asuntos pendientes de resolución.

Legisladores michoacanos se toman dos semanas de vacaciones

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/legisladores-michoacanos-se-toman-dos-semanas-de-vacaciones-8131051.html>

<https://www.contramuro.com/tomaran-diputados-de-michoacan-2-semanas-de-vacaciones/>

Diputados y empleados del [Congreso del Estado](#) no trabajarán durante la Semana Santa y Semana de Pascua, confirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Fidel Calderón Torreblanca. El morenista justificó en entrevista que la Cámara de diputados no agendará ninguna sesión durante la Semana Santa al atravesarse “los días santos”, por lo que de entrada descartó que los congresistas acudan al Palacio Legislativo a desarrollar alguna actividad. “La semana que entra no sesionaremos porque son los días santos y dependiendo de cuántos trámites lleguen a la Mesa Directiva determinamos cuándo volvemos a sesionar”, mencionó.

Diputados locales de vacaciones, pero con pendientes

<https://lapaginanoticias.com.mx/diputados-locales-de-vacaciones-pero-con-pendientes/>

Llegaron las vacaciones de Semana Santa y todos quieren descansar, inclusive los 40 diputados que integran la LXXV Legislatura de Michoacán. Pese a que los únicos días de asueto son el jueves y viernes Santos, los 15 días que se da al sector educativo también será para el Poder Legislativo de Michoacán, pese a que cada uno de los diputados percibe al menos 90 mil pesos mensuales, pero que podría ser más porque nadie se ha atrevido a transparentar el pago que obtienen.

BOLETINES:

Congreso del Estado, siempre comprometido con la UMSNH: Adriana Hernández

La diputada Adriana Hernández Íñiguez, acudió a la inauguración del nuevo edificio de Rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), en donde manifestó que la educación siempre será el eje rector de una sociedad libre, pacífica y desarrollada, por ende dijo, “el Congreso del Estado siempre será un aliado para que cada vez más jóvenes puedan ingresar y concluir sus estudios universitarios”. En representación del Congreso del Estado de Michoacán, la legisladora aplaudió que haya más y mejores espacios físicos en la Universidad Michoacana, pues aseguró que esto es necesario ante la gran demanda estudiantil que tiene la máxima casa de estudios de la entidad.

Desde el Congreso generaremos las condiciones legales para la protección de personas desplazadas: Comisión de Migración.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

13 de abril de 2022

Los diputados integrantes de la Comisión de Migración del Congreso del Estado, Víctor Manuel Manríquez González, presidente; Jesús Hernández Peña y Eréndira Isauro Hernández, integrantes, así como la diputada presidenta de la Mesa Directiva del Poder Legislativo, Adriana Hernández Íñiguez, asistieron a la Instalación del Comité Interinstitucional de Michoacán para la Atención del Desplazamiento Forzado. En dicho acto, el presidente de la Comisión de Migración, señaló el compromiso de las y los diputados para trabajar de la mano entre todas las instituciones y dependencias para generar las condiciones de una legislación local que vaya encaminada a proteger a todos quienes han sido desplazados por diversos temas.

Comisión de Migración avanza en la ruta de establecimiento de una curul migrante

Derivado del trabajo realizado por la Comisión de Migración, se sigue avanzando en la conformación de la iniciativa para la modificación de la Constitución del Estado y el Código Electoral del Estado de Michoacán, con la finalidad de que población migrante tenga representación en el Congreso del Estado. En sesión de la Comisión de Migración presidida por el diputado Víctor Manuel Manríquez González e integrada por la diputada Eréndira Isauro Hernández y el diputado José Hernández Peña se realizó una revisión de una iniciativa que será presentada por la citada Comisión.

Celebra Víctor Manríquez la atención al desplazamiento forzado

El diputado Víctor Manuel Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura en el Congreso del Estado, celebró la instalación de una Comisión Interinstitucional para la Atención del Desplazamiento Forzado, conformada por instancias de los tres órdenes de gobierno, así como organismos autónomos. El legislador celebró que con la instalación de este Comité se dé cumpliendo a lo que señala la Ley para la Atención y Protección de los Migrantes y sus Familias del Estado de Michoacán de Ocampo y se generen políticas públicas contundentes que atiendan las problemáticas que enfrenta este sector de la población.

NOTA POLITICA

Interpone queja por violencia de género alcaldesa de Salvador Escalante, ante IEM

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127987-interpone-queja-por-violencia-de-genero-alcaldesa-de-salvador-escalante-ante-iem.html>

<https://grupomarmor.com.mx/2022/04/12/por-violencia-politica-de-genero-presidenta-de-salvador-escalante-presenta-denuncia/>

<https://www.atiempo.mx/politica/mujeres-del-prd-exigen-un-alto-a-la-violencia-politica-en-razon-de-genero/>

Ante la violencia política por razón de género de la que ha sido objeto desde hace tres meses derivada del proceso de elección del jefe de Tenencia en Zirahuén, Araceli Saucedo Reyes, presidenta municipal de Salvador Escalante, interpuso hoy una queja ante el Instituto Electoral de Michoacán, y lo hará también ante la Fiscalía General del Estado ya que teme también por su integridad luego de intensificarse los ataques en su contra, que violentan sus derechos y difunden falsedades, además de que ha sido amenazada "por estos grupos que no respetan a las instituciones", dijo sin definir de quienes se trata.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

13 de abril de 2022

«Raite», no acarreo a Consulta, justifica diputado de Morena en Michoacán

<https://www.contramuro.com/raite-no-acarreo-a-consulta-justifica-diputado-de-morena-en-michoacan/>

<https://www.changoonga.com/2022/04/12/diputado-calderon-defiende-a-presidente-morena-no-acarreo-dio-raite-a-consulta/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/morena-no-acarreo-organizar-traslados-necesario-por-falta-de-casillas/>

La cúpula de Morena en Michoacán negó que se hayan utilizado recursos públicos para llevar a gente a votar el pasado domingo, durante la jornada del revocatorio, y justificaron que servidores públicos que tal hicieron, como el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, actuaron en su carácter de ciudadanos. En rueda de prensa conjunta, la dirigente del partido, Giuliana Bugarini, el coordinador parlamentario, Fidel Calderón, y de los gobiernos municipales, celebraron la participación de casi 500 mil michoacanos que participaron en la Consulta a favor de la permanencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, y defendieron que se trató de un movimiento social, no de Estado.

La presidenta de Morena en Michoacán es Julianna Bugarini, no Ana Lilia Guillén: Fidel Calderón

<https://pcmnoticias.mx/2022/04/12/la-presidenta-de-morena-en-michoacan-es-giulianna-bugarini-no-ana-lilia-guillen-fidel-calderon/>

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/bugarini-torres-es-la-presidenta-de-morena-fidel-calderon-torreblanca.htm>

<https://www.contramuro.com/morena-michoacan-el-partido-anfisbena-de-2-cabezas/>

Luego de que en días pasados el XII Consejo Estatal Extraordinario de Morena eligiera a Ana Lilia Guillén Quiroz como su líder estatal, el coordinador de los diputados de ese partido en Michoacán, Fidel Calderón Torreblanca subrayó que la actual presidenta es Julianna Bugarini Torres. Ana Lilia es mi amiga y Julianna es mi amiga, pero además es la presidenta de Morena en Michoacán. Además Calderón Torreblanca insistió en que Morena es un movimiento unido y fortalecido, muestra de ello fue el resultado de participación ciudadana que tuvo la Revocación de Mandato el domingo pasado, por lo que aseguró, no hay rupturas al interior.

Michoacán, es tierra obradorista: Julianna Bugarini

<https://metapolitica.news/2022/04/12/michoacan-es-tierra-obradorista-giulianna-bugarini/>

Con tan sólo un tercio de las casillas instaladas el resultado obtenido fue de más de medio millón de votos, lo que marcan un antecedente histórico para los michoacanos”, aseveró Julianna Bugarini Torres, Presidenta de Morena en Michoacán. “Michoacán es tierra obradorista y quedó demostrado posicionándose entre los 10 principales estados con mayor participación ciudadana en la consulta de Revocación de Mandato”, expresó. Así mismo, la Delegada en Funciones de Dirigente Estatal remarcó que Michoacán refrenda el compromiso con el movimiento que encabeza el presidente de la República Mexicana, Andrés Manuel López Obrador, avanzando en la ruta de consolidación de la Cuarta Transformación.

Se lanza Morena Michoacán contra INE; “obedecen” al PRI-PAN-PRD-MC

<https://www.contramuro.com/se-lanza-morena-michoacan-contra-ine-obedecen-al-pri-pan-prd-mc/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

13 de abril de 2022

La cúpula de [Morena en Michoacán](#) se lanzó contra los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), a quienes acusó de haber actuado “estratégicamente” para impedir la participación ciudadana durante el revocatorio, de hacer “trampas” y de estar al servicio de los intereses de los partidos PRI-PAN-PRD-MC. En rueda de prensa, la dirigente estatal de Morena, Julianna Bugarini y el coordinador parlamentario de la bancada lopezobradora en el Congreso de Michoacán, Fidel Calderón, celebraron los resultados de la Consulta de revocación de mandato realizada este domingo para la ratificación o no del presidente de la República.

NOTAS GOBIERNO

Arranca Bedolla programa de apoyo universal a familias de niñas y niños con cáncer

<https://metapolitica.news/2022/04/12/arranca-bedolla-programa-de-apoyo-universal-a-familias-de-ninas-y-ninos-con-cancer/>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/127991-arranca-programa-para-apoyar-a-familias-con-ninos-con-cancer.html>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó el arranque oficial del Programa para el Bienestar de Familias Cuidadoras de Niñas y Niños con Cáncer, que será universal y otorgará un apoyo de 4 mil pesos mensuales hasta por tres años a los beneficiarios. “No es estrictamente un programa social, es un programa de salud para respaldar a las familias que en caso muy específico, tienen este tema tan complejo, pero queremos darles acompañamiento y mucha esperanza para que el ánimo no decaiga y se mantenga alto a pesar de todas las circunstancias, y que sepan que no están solos”, afirmó el mandatario.

Instalan Comité Interinstitucional para atender el desplazamiento forzado en Michoacán

<https://metapolitica.news/2022/04/12/instalan-comite-interinstitucional-para-atender-el-desplazamiento-forzado-en-michoacan/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla instaló el Comité Interinstitucional de Michoacán para la Atención del Desplazamiento Forzado a través del cual, se atenderán de forma transversal y por primera ocasión a nivel nacional, a víctimas que sufren violencia, pobreza y marginación. El mandatario estatal aseguró que el desplazamiento forzado no será nunca más un tema silencioso ni negado: “es un tema real, que ocurre y tenemos que observarlo y abordarlo con seriedad a través de este comité, conformado por integrantes de los tres poderes del estado, dependencias federales y ayuntamientos”.

Michoacán | Buscarán quitar el uso obligatorio del cubrebocas en espacios públicos

<https://revolucion.news/michoacan-buscaran-quitar-el-uso-obligatorio-del-cubre bocas-en-espacios-publicos/>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/127985-busca-secretaria-de-salud-legalmente-eliminar-uso-de-cubre bocas-en-michoacan.html>

La Secretaría de Salud de Michoacán buscará eliminar el uso obligatorio del cubrebocas en espacios públicos, al considerar que la jornada nacional de vacunación en la entidad ha venido avanzando bien y se ha logrado contener la pandemia. Así lo consideró el secretario de Salud, Elías Ibarra, quien refirió que ya se encuentran analizando la vía legal para poder lograr este objetivo, pues dijo, si bien continúa el virus del Covid-19 en el país y en



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

13 de abril de 2022

Michoacán, ya no supone el riesgo que durante el inicio de la pandemia. «Si bien sigue el virus los avances en la vacunación hacen que las michoacanas y michoacanos ya no tengan síntomas graves, por lo que ya se analiza la ruta para eliminar el uso obligatorio del cubrebocas», expuso.

Concluir campus de la UMSNH en Zamora y Uruapan, prioridad de gobierno: Bedolla
<https://www.monitorexpresso.com/concluir-campus-de-la-umsnh-en-zamora-y-uruapan-prioridad-de-gobierno-bedolla/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla por medio de un comunicado comprometió la conclusión y puesta en operación de los campus universitarios de Uruapan y Zamora como parte de las acciones para apoyar la formación integral de las y los jóvenes de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. En el acto de inauguración del nuevo edificio de Rectoría, el mandatario afirmó que en el proceso de modernización de la Máxima Casa de Estudios, la administración a su cargo tiene la firme convicción de respaldar la ampliación y funcionalidad de los espacios nicolaitas, al reiterar que en sus aulas se forjan a los profesionistas que coadyuvarán al desarrollo social y económico del estado y del país.

Rompe diálogo NiUnoMás con Gobierno estatal, exige respeto a periodistas
<https://www.noventagrados.com.mx/politica/rompe-dialogo-niunomas-con-gobierno-estatal-exige-respeto-a-periodistas.htm>

Ante la intentona de albazo del Gobierno Estatal para instalación de la Junta de Gobierno del Mecanismo Estatal para la Protección de Defensores de Derechos Humanos y Periodistas, que finalmente fue cancelada, el Colectivo #NiUnoMás Michoacán anunció el rompimiento de pláticas con la Secretaria de Gobierno en los trabajos que se venían trabajando y exigieron una reunión con el Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Las y los periodistas que integran el Colectivo #NiUnoMás Michoacán, manifestaron su profundo rechazo a lo que consideraron un intento de albazo por parte del Gobierno del Estado, con la pretendida instalación de la Junta de Gobierno del Mecanismo Estatal para la Protección de Defensores de Derechos Humanos y Periodistas, que finalmente fue cancelada.

MORELIA

Dan de baja a 12 policías de Morelia por “traición”
<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dan-de-baja-a-12-policias-de-morelia-por-traicion-8131986.html>
<https://www.contramuro.com/suman-mas-de-100-quejas-de-abuso-y-mordidas-contra-policia-de-morelia/>

En lo que va del actual gobierno municipal, un total de 12 policías han sido dados de baja de la corporación por el concepto de “traición”, informó el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi. En entrevista, el funcionario explicó que los oficiales incurrieron en deshonestidad, cometieron abusos de autoridad, uso excesivo de la fuerza y hay quienes no cumplieron con los requisitos legales para su permanencia. “Es un proceso constante, lo hemos dicho: no vamos a tolerar un solo abuso dentro del contexto objetivo de justicia y en el estricto sentido en el que se pueda valorar la actuación de los agentes,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

13 de abril de 2022

entonces no nos temblará la mano para respetar a los ciudadanos y a los derechos humanos, así nos quedemos con tres elementos seguiremos adelante”, indicó.

Ayuntamiento de Morelia no ha emitido permisos para realización de Expo Feria

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ayuntamiento-de-morelia-no-ha-emitido-permisos-para-realizacion-de-expo-feria-8130774.html>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/127982-ayuntamiento-de-morelia-desconoce-el-proyecto-para-realizar-la-expo-feria.html>

A escasas dos semanas que de que inicie la [Expo Feria Michoacán Origen](#), el Ayuntamiento de Morelia no ha recibido solicitud de licencia para su realización. El presidente municipal, Alfonso Martínez, aseguró no conocer siquiera el proyecto del evento que, de acuerdo a las autoridades estatales, tendría lugar en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo). “No conozco los términos de la propuesta de la Expo Fiesta Michoacán, no puedo emitir una opinión hasta no saber cómo el Estado planea llevar a cabo esta actividad”, refirió.

Analizan demoler parcialmente el paso elevado en Siervo de la Nación

<https://primeraplana.mx/archivos/866268>

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/en-2-semanas-reanudarian-obras-en-puente-peatonal-de-siervo-de-la-nacion/>

En análisis se encuentra la sugerencia emitida por la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), respecto de la demolición del cabezal del eje 9, del paso elevado sobre el cruce de la avenida Siervo de la Nación y las vías del ferrocarril. El secretario de Obras Públicas, Juan Fernando Sosa Tapia, señaló que la expectativa es no recurrir a la demolición de esta estructura, sino a alternativas que permitan seguir los trabajos de construcción de manera segura.

Recibe Policía de Morelia 65 patrullas nuevas

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/recibe-policia-de-morelia-65-patrullas-nuevas.htm>

Con una inversión de 37 millones de pesos se hizo entrega a la Policía de Morelia 65 unidades vehiculares este miércoles, en donde el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar fue el responsable de presentar la nueva imagen del área de seguridad pública municipal. Durante el evento protocolario se destacó que entre las unidades adquiridas por el ayuntamiento se encuentran 30 camionetas, 20 vehículos tipo sedán, tres razer para zona rural, scooter para la zona centro, junto con bicicletas y motocicletas de muy buena calidad.

Alrededor de 20 bares y antros han abierto en Morelia sin contar con licencia de funcionamiento: Yankel Benítez

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/127989-alrededor-de-20-bares-y-antros-han-abierto-en-morelia-sin-contar-con-licencia-de-funcionamiento-yankel-benitez.html>

Se han identificado alrededor de 20 establecimientos de Giro C que han abierto recientemente sin contar con alguna licencia de funcionamiento, señaló el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. En entrevista, señaló que a través de las inspecciones que realizan y las denuncias que han recibido han identificado a bares y antros que están



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

13 de abril de 2022

abriendo sin tener una licencia de funcionamiento, siendo alrededor de 20 casos que se han presentado. Asimismo, señaló que en lo que va de la administración municipal han clausurado 125 establecimientos, por lo que aseveró que no hay posibilidad alguna de que un bar o un antro opere sin licencia, como fue el caso de un bar que se ubicaba frente a Catedral que fue clausurado, porque no tenía licencia.

Con “Multas de cortesía”, sancionan a turistas por estacionarse mal en el Centro de Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2022/04/12/con-multas-de-cortesia-sancionan-a-turistas-por-estacionarse-mal-en-el-centro-de-morelia/>

Para que puedan conocer un poco más y saber dónde sí y dónde no estacionarse, la Policía Municipal estará sancionando a turistas durante esta temporada vacacional de Semana Santa con multas de cortesía, anunció el Comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi. El funcionario municipal puntualizó que dichas multas no tendrán un costo económico para los ciudadanos que vengan de otras partes del país, únicamente se aplican con el fin de que los turistas puedan disfrutar de las calles de Morelia, sin infringir el nuevo reordenamiento que se realiza en el Centro Histórico de la ciudad.

Aplauda Comisionado De Morelia Que CNDH Atraiga Denuncias De Periodistas Agredidas 8M

<https://www.changoonga.com/2022/04/12/aplaude-comisionado-de-morelia-que-cndh-atraiga-denuncias-de-periodistas-agredidas-8m/>

Luego de que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) atrajera las quejas interpuestas por periodistas ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), respecto a la violencia recibida por parte de elementos de la policía municipal y estatal, el pasado 8 de marzo (#8M), “Día Internacional de la Mujer”, el comisionado de Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi, aseguró que el municipio garantizará el respeto a los derechos humanos de los periodistas.

NOTAS DE SALUD

En Michoacán se reportan 90 casos de cáncer infantil cada año

<https://www.contramuro.com/en-michoacan-se-reportan-90-casos-de-cancer-infantil-cada-ano/>

Alrededor de 90 casos nuevos de cáncer infantil se reportan en Michoacán cada año, informó la secretaria de Bienestar, Carolina Rangel Gracida.

Lo anterior, durante el arranque del programa para familias cuidadoras de niñas y niños con cáncer, a quienes cada mes se les entregarán 4 mil pesos a través de transferencia electrónica y de manera directa. Dicho recurso, servirá para los gastos de comidas, pasajes, rentas y algún otro que deben hacer durante el tratamiento de sus pequeños, que en ocasiones, son internados por días o bien, cuando tienen que venir a recibir quimioterapias.

Por vacaciones, no se descarta una quinta ola de COVID-19 en Michoacán: SSM

<https://postdata.news/por-vacaciones-no-se-descarta-una-quinta-ola-de-covid-19-en-michoacan-ssm/>



13 de abril de 2022

Ante la aglomeración de personas que se espera por el periodo vacacional de Semana Santa, el secretario de Salud, Elías Ibarra Torres no descartó un nuevo repunte de casos de COVID-19 e incluso una quinta ola, pero confió que no alcance la dimensión de otras etapas de la pandemia. En entrevista, advirtió que “ya están circulando 2 variantes más” del virus en Medio Oriente, que son más contagiosas pero generan menores efectos en los enfermos. “Siempre que hay aglomeración de personas se espera un repunte, más esperemos que no igual que antes, aunque como ustedes saben ya están circulando 2 variantes más en medio Oriente y esto podría pegar aquí en su momento, siempre hay la situación de que pudiera haber un nuevo repunte e incluso una quinta ola, pero estas nuevas variantes vemos que son más contagiosas pero menos patógenas”.

Michoacán reportó una defunción y 6 nuevos contagios por COVID-19

<https://postdata.news/michoacan-reporto-una-defuncion-y-6-nuevos-contagios-por-covid-19/>

La Secretaría de Salud en Michoacán reportó en las últimas 24 horas, una defunción en el municipio de Morelia, por lo que son 8 mil 566 muertes por la enfermedad. En total son 172 mil 422 contagios confirmados en el estado, se detectaron 6 casos nuevos en los municipios de Morelia con 3, Tacámbaro con 2 y Zamora con un contagio. Hasta el momento Morelia es el municipio con el mayor número de contagios al sumar un total de 47 mil 519 enfermos. De acuerdo al último reporte, se tiene el registro de 163 mil 768 personas recuperadas de la enfermedad.

EDUCACION

Sindicatos no colaboran para federalización de la nómina: SEE

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sindicatos-no-colaboran-para-federalizacion-de-la-nomina-see-8130488.html>

<https://www.urbistv.com.mx/federalizacion-podria-retrasarse-sindicatos-no-entregan-informacion-de-plantillas/>

La titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila González, reconoció ante los medios de comunicación que los diferentes sindicatos magisteriales no están aportando la información requerida de sus plantillas para lograr la federalización de la nómina. Cuestionada al respecto, urgió a que estos grupos brinden las listas completas de sus integrantes y todos los detalles que se les pidan, pues es un paso fundamental para que el gobierno de la República acepte pagar el 100 por ciento de los salarios y prestaciones.

300 docentes fallecidos, cobran salario en la SEE

<https://indiciomich.com/300-docentes-fallecidos-cobran-salario-en-la-see/>

Durante las revisiones a la nómina educativa, la Secretaría de Educación del Estado (SEE), detectó que se entregaba salario a cerca de 292 maestros fallecidos. Yarabí Ávila González, titular de la dependencia detalló que para evitar más correos irregulares y estar informados sobre las muertes de las y los maestros de la entidad, ya se firmó un convenio con la Dirección de Registro Civil. “Tenemos una de infinidad de observaciones de fallecidos, teníamos 292, son muchos números los que manejamos y en ese sentido ya hicimos un



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

13 de abril de 2022

convenio con el Registro Civil para que nos informe cuando haya un fallecido y tengamos la información de primera mano”, mencionó.

En examen de admisión a normales "nada es por debajo del agua": SEE

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/en-examen-de-admisi%C3%B3n-a-normales-nada-es-por-debajo-del-agua-see>

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/yarabi-Avila-respalda-examen-ceneval-para-ingreso-a-normales-michoacanas.htm>

Luego de que se dio a conocer un audio de una plática con representantes de la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOEM) que sugería que una empresa privada aplique el examen de admisión a las normales, la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila, aclaró que esa plática se dio en el marco de una reunión en la Ciudad de México y que no hay "nada debajo del agua". "Tampoco es una reunión informal, estaban autoridades federales, todo se dio en el marco de la reunión, sí hicieron algunas propuestas, por ejemplo que si en el Ceneval se iban a incluir los estudios socioeconómicos, a los de educación física cómo se les iba hacer la evaluación física, cuestiones como esas, nada es cuestionado por debajo del agua, se hicieron algunas propuestas que el examen fuera por otras instancias, pero hasta ahí quedó la conversación", *explicó*.

A menos de un mes de que venga titular de SEP a evaluar, se avanza lento en reordenamiento de nómina estatal

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/128001-a-menos-de-un-mes-de-que-venga-titular-de-sep-a-evaluar-se-avanza-lento-en-reordenamiento-de-nomina-estatal.html>

<https://postdata.news/en-incertidumbre-la-federalizacion-de-la-nomina-magisterial-see/>

Restan "un sinnúmero de temas que abordar" para poder cumplir los requisitos y lograr la federalización de la nómina estatal educativa, comenzando con la información de las plantillas laborales de cada plantel de educación básica que no se han podido obtener en su mayoría porque los centistas se niegan a registrarse, dijo Yarabí Ávila González, secretaria de Educación estatal, quien pidió que tengan sensibilidad y eliminen la resistencia para poder beneficiarlos. A menos de quince días en que está agendada la fecha de visita de la titular de SEP, Delfina Gómez, para revisar este asunto en que gobierno estatal pretende que Gobierno Federal se haga cargo de todos los pagos de 30 mil trabajadores de la educación de adscripción estatal, la funcionaria bedollista refirió que también falta la verificación total de los registros de validez de instituciones educativas de educación superior.

Marcha de normalistas ocasiona caos vial en el centro

<https://acueductoonline.com/marcha-de-normalistas-ocasiona-caos-vial-en-el-centro/>

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/retienen-normalistas-vehiculos-y-bloquean-en-las-tarascas/>

Estos martes nuevamente jóvenes normalistas comenzaron a concentrarse en las inmediaciones del monumento a Lázaro Cárdenas y en la calzada la Huerta, bloqueando las vialidades, para posteriormente salir en marcha hacia Palacio de Gobierno. La tarde este martes, los jóvenes pertenecientes a los planteles normalistas de la entidad iniciaron su caminata por la avenida Madero, hacia el primer cuadro de la ciudad. Los manifestantes



13 de abril de 2022

insisten en que las autoridades les otorguen un espacio laboral en el campo docente a los egresados de las generaciones 2019-2021.

NOTAS DE SEGURIDAD

Teme por su vida alcaldesa de Salvador Escalante, Araceli Saucedo

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/teme-por-su-vida-alcaldesa-de-salvador-escalante-araceli-saucedo.htm>

La presidenta municipal de Salvador Escalante, Araceli Saucedo Reyes, dijo temer por su vida e integridad tras la serie de ataques y violencia política en su contra, por lo que aseguró solicitará seguridad personal para resguardar su integridad personal. La alcaldesa que acudió ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) a presentar su denuncia por violencia política, informó que también hará lo propio ante la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), en donde llevará todas las evidencias que acreditan el actuar de un grupo de la comunidad de Zirahuén en su contra.

Se registra un incendio cerca de la planta Pemex, en Uruapan

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/regiones/se-registra-incendio-cera-de-la-planta-pemex-en-uruapan/>

El incendio de un predio aledaño a la planta Pemex, en Uruapan, provocó la movilización de los cuerpos de emergencia durante la madrugada de este martes. Alrededor de las 0:30 horas, los pobladores de Caltzontzin reportaron a los números de emergencia el siniestro, el cual se temía que alcanzara el almacén de combustible que se encontraba a unos metros. Al lugar se desplazaron Bomberos Voluntarios y Profesionales de Uruapan, y en cuestión de minutos lograron controlar el fuego, sin que se registraran mayores daños.

Decretan Marea Roja En Costas Michoacanas; Hay Veda Para Almejas Y Ostiones, Nada De Consumo

<https://www.changoonga.com/2022/04/12/decretan-marea-roja-en-costas-michoacanas-hay-veda-para-almejas-y-ostiones-nada-de-consumo/>

En seguimiento a la presencia de florecimiento algal nocivo (Marea Roja), en las Costas de Michoacán, la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), informa que se mantiene la veda para la extracción, comercialización y consumo humano de moluscos bivalvos en las playas de Maruata y La Manzanillera. A seis días de la confirmación de la presencia de dichas toxinas, la emergencia sanitaria sigue vigente, derivado a que nuevamente la toma de muestras resultó que persiste la concentración de toxinas marinas obtenidas de moluscos bivalvos que se encuentra por arriba de las especificaciones sanitarias establecidas en la NOM-242-SSA1-2009.